

Notas del Mes

El Presidente de la República en La Serena.—Un discurso

En la segunda quincena de febrero último, S. E. el Presidente de la República don Gabriel González Videla fué de visita a La Serena, su ciudad natal, donde asistió a la inauguración de la Exposición anual de Peñuelas y a la del nuevo hotel de turismo «Maipo», de la bella capital del Norte Chico. Su Excelencia se impuso en esta visita no sólo de las necesidades de La Serena sino que con igual fin alcanzó hasta Ovalle, Vicuña y otros pueblos. En todas partes el señor González Videla fué objeto de entusiastas manifestaciones de cariño y adhesión.

En una brillante fiesta social ofrecida por sus conterráneos en el Club Social de La Serena, el Rector del Liceo de Hombres, señor Jorge Miranda Herrera pronunció el siguiente hermoso discurso:

«Al cerrar esta manifestación de afecto, de admiración y de respeto, que la ciudad de La Serena tributa a su hijo ilustre y a su bella esposa, quisiera que la voz de su tierra resonara en mis palabras breves y sencillas.

La presencia de Gabriel González hace a cada corazón campana de cristal tocando a gloria; y es porque él significa trascendencia en los destinos de esta provincia montañosa y potencialmente rica: y es porque él, además, tiene altura de símbolo para sus habitantes, gente fuerte, emprendedora y activa. Me

imagino a Gabriel González presidiendo la fiesta de la raza de Coquimbo.

Pongamos en sordina nuestro júbilo y dejemos que el recuerdo desande el camino de nuestras vidas; siempre encontraremos el nombre de Gabriel González ligado a algo que nos es muy amado y familiar: un hogar ejemplar asomándose a la calle de Colón; una escuela de la calle Cienfuegos, despertando las primeras inquietudes de una inteligencia precoz; un viejo y querido colegio del barrio alto, formando un ciudadano que más tarde va a inspirar y a remozar su ánimo; esta su casa que hoy le rinde el más cordial homenaje, sintiendo el efecto de su amistad franca y cálida; y nimbando estos recuerdos, como una aureola de santidad, el nombre venerado de su madre, cuya abnegación y amor hicieron posible la brillante y pura personalidad de Gabriel González.

Ahora, dejemos el pasado sentimental, tan lleno de nosotros, y miremos a los años que vendrán. Alumbremos con nuestra fantasía el porvenir de estas tierras nuestras, porvenir que en el fondo de los valles, en el seno de los montes y en el tráfago de las ciudades, ha tiempo espera el impulso progresista que sepa darle vida: encadenar el agua juguetona y libertaria, sin otro oficio que contar al mar la belleza de la sierra; despertar el llano estéril, tendido eternamente al sol, soñando con la espiga que nunca cuaja en pan; levantar hornos que fundan en ardiente realidad los duros afanes del minero; construir escuelas en cuyos bancos modestos aprendan las primeras letras otro futuro Jefe de Estado o el poeta que cante en verso castellano la grandeza de América. La región tiene la certeza que ese impulso de que os hablo ha de salir del corazón de Gabriel González, porque es amante de su tierra y porque al servir a la provincia sirve también a la República.

Excelentísimo señor, termino exaltando el cariño más caluroso y sentido que la ciudad de La Serena guarda para sus mejores hijos, y que, delicada y gentil, ofrece también a vues-

tra hermosa compañera y a vuestras madre nobilísima, mujeres admirables que han sabido guiar vuestro destino por el difícil camino de la Historia, hasta confundirlo con los destinos de la Patria».

Antonio de Undurraga a la Argentina

Ha sido designado primer Secretario en la Embajada de nuestro país en Argentina, el poeta Antonio de Undurraga. Debemos celebrar este nombramiento que viene a demostrar que el Supremo Gobierno, comienza a tomar en cuenta a los artistas, y hombres de letras en general, para que tengan la oportunidad de dar a conocer a su país en el extranjero, a través de su arte y de sus facultades intelectuales. Y en este caso es doblemente satisfactorio constatar el caso, pues Undurraga, antiguo colaborador de esta revista es además de hombre de letras, abogado de prestigio, que ya ocupó cargos de importancia en la Administración Pública de Chile, demostrando de este modo que un poeta o un novelista, además de hacer obra literaria, es capaz asimismo de desempeñarse con eficiencia y lucimiento en cualquier cargo que se le encomiende.

Undurraga hará obra de efectiva vinculación entre los países hermanos que son Argentina y Chile, que ligados por lazos históricos de permanente significación, tienen un común origen racial dentro del concierto de las naciones iberoamericanas. Undurraga es hombre activo, lleno de entusiasmo, de fe y de ilusionada juventud para trabajar en esta labor de acercamiento, que hoy día es más necesaria que nunca, pues la incompreensión que reina en el mundo se ahonda y crea absurdos e imaginarios muros que dividen al hombre y las naciones que debieran vivir en una grande y efectiva armonía.

Undurraga, autor de varios libros, trabajador incansable, lleno de optimismo y de fe, hará sin duda alguna, un brillante papel en nuestra Embajada en Argentina. Estamos seguros de